



# gor-Argi



Hoja de la Congregación Mariana

Redacción: Dependencias parroquiales

Eibar, Enero 1957

Año VII

:-:

Núm. 78

IMP. SORHON. - EIBAR

Esta mujer húngara ha perdido una pierna y a pesar de ello, cree que su sacrificio es pequeño, porque, en compensación, ha encontrado la paz religiosa.

A nosotros—en cambio—muchas veces todo nos parece sacrificio.

El renunciar a un cine que desdice de nuestro sentido cristiano, nos parece sacrificio de mártires.

—Sabe Vd., es que no teníamos "plan" toda la tarde...

El colaborar con las CARI-TAS PARROQUIAL nos parece hazaña de conquistadores.

Sabe Vd., es que me toca salir con el novio esos días...

El repartir unos sobres o una revista o unas hojas de

## Una mujer sin pierna...

Geza Kapus, su marido y una criatura de siete años huían de Hungría buscando la paz religiosa. Sabían que se jugaban el todo por el todo. Y al atravesar la frontera austro-húngara, a los pocos metros, hizo explosión una mina y cayó herida la mujer. El marido continuó hacia Austria con la niña; cuando la dejó en lugar seguro, volvió para llevar a su mujer a través de las alambradas.

Geza Kapus ha quedado sin pierna izquierda. Refugiada ahora en los Estados Unidos, al ser recibida por el Presidente yanqui, dijo:

—Ha sido un precio pequeño, Sr. Presidente, comparado con la felicidad de poder asistir a Misa sin miedo a la persecución.

Congregación nos parece empresa colosal.

—Sabe Vd., es que tengo que ir a la costura...

El asistir a una charla de formación, es cosa difícil.

—Sabe Vd., es que no tengo tiempo... ¡ni ganas de formación!

**PROBLEMA HONDO EL DE GRAN PARTE DE LA JUVENTUD FEMENINA: EXISTE MUY Poca APETENCIA DE FORMACION AUTENTICA. UN EGOISMO CERRIL JAHOGA LAS INQUIETUDES DE HACER EL BIEN.**

Sin embargo, aquella mujer húngara perdió una pierna en favor de su Fé.

## DE ROMA NOS LLAMAN...

A fines de Agosto, la juventud trabajadora cristiana de todo el mundo peregrina a Roma. No por una vana curiosidad ni por un deseo de gloria terrena para la JOC y la JOFAC mundiales. No. Vamos a Roma a buscar la unidad y sentir más hondamente las inquietudes del mundo obrero. Vamos a la Ciudad Eterna a sentir la fuerza ingente del Movimiento Obrero Cristiano y después lanzarnos aguerriamente a la conquista del mundo obrero para Cristo.

Esta peregrinación — a fines de Agosto — durará aproximadamente 10 días y costará 2.500 ptas. todo incluido. Pueden ir todas las obreras o hijas de obreros. Para las que no han hecho el Servicio Social, la Comisión Nacional de la JOFAC se ocupa de salvar esta dificultad.

Las inscripciones se reciben hasta el 31 de este mes de Enero.

# 6

## DIA DEL SEMINARISTA EIBARRÉS

## ENERO

## DIA DE LA CONGREGACION

Nuestra Congregación, que siempre alentó esta idea genial y apostólica, se suma entusiastamente al **DIA DEL SEMINARISTA EIBARRÉS**.

Será **NUESTRO DIA DE CONGREGACION** con Misas de Comunión general pro seminarista eibarrés **PARA HIJAS DE MARIA**, en Misa 7 y 8 menos cuarto.

**PARA ASPIRANTES**, en Misa de 8 y media.

Al mediodía, a las 12, tu puesto está en la amenísima velada del Salón Coliseo.

En la breve función de las 6 de la tarde, interesa que estés junto a Jesús, en nuestra Parroquia, pidiendo por las vocaciones sacerdotales de Eibar.

¡Hija de María! El día de Reyes, tu oración, tu limosna y tu preocupación por los futuros sacerdotes de Eibar.

## El día 13 de Septiembre en Fátima (DÍA DE UN PEREGRINO)

### Una tarde en Cova de Iria

Son las cinco de la tarde del 13 de Septiembre y Cova de Iria está en paz, muy en paz. Toda la inmensa aglomeración de gentes de ayer a la noche y de esta mañana ha desaparecido casi por completo. Cova de Iria es en estos momentos, literalmente, un remanso de paz.

Contemplo desde el pórtico de la basílica la soberbia explanada, ahora casi totalmente desierta. A la derecha está el Hospital Viejo, un amplio edificio que ahora lo están reconstituyendo. A la izquierda, se ve el majestuoso otro edificio, similar en sus líneas arquitectónicas a la Casa de Ejercicios. Y como recordatorio de lo que fue Cova de Iria, ahí está la rústica y minúscula capilla de las apariciones y una encina gemela de la de las apariciones. Más al fondo se levantan otros edificios. Todos ellos rematados por un paisaje árido, pobre e inculto.

Nosotros hemos aprovechado esta tarde para hacer un solemne Via-Crucis, siguiendo las pinturas de este santo ejercicio que adornan las arcadas que rodean a la basílica. Hemos cantado —de estación a estación— diversos cantos de penitencia en nuestra lengua vernácula y en castellano. Ha sido un verdadero Via-Crucis de reparación y penitencia en el lugar mismo en que la Virgen Santísima tanto inició a los niños en que orasen y se sacrificasen por la conversión de los pecadores y la paz del mundo.

Después de recorrer en visita de desagravio las escenas de la Pasión de Cristo, hemos bajado por las escalinatas de la basílica hacia la capilla de las apariciones. Pequeños grupos de peregrinos estaban en oración ante la primitiva imagen de la Virgen de las apariciones. La mayoría están de rodillas. Muchos dazcalos en actitud de penitencia. También nosotros nos hemos arrodillado en torno a la capilla y, con la mirada pendiente de la Virgen, hemos rezado el Santo Rosario.

### En audiencia con el Obispo

El Sr. Obispo Auxiliar de Leiria nos había anunciado que gustoso nos recibiría a los de nuestra peregrinación. Aunque es Obispo Auxiliar, prácticamente él hace de Obispo residencial. Porque el Sr. Obispo —al mismo que regía la diócesis de Leiria en los días de las apariciones— está totalmente paralizado.

Apenas habíamos terminado el Rosario, cuando vimos que Monseñor, acompañado de un sacerdote, salía del Hospital Viejo. Cantando el "Sacerdos et Pontifex" nos hemos acercado al Sr. Obispo. Es de silueta fina y mirada sonriente. Nos acoge con toda amabilidad. Le hemos besado —uno por uno— su anillo pastoral, y enseguida, como si estuviesemos con nuestro propio padre, hemos empezado a charlar con él.

Nos cuenta que últimamente estuvo en Loyola y que volvió encantado de nuestra tierra quinceañona. Nos felicita porque —según referencias— sabe con qué gusto cantamos. Dice que le agrada oír cantar en euskera el himno a San Ignacio. Al momento se lo hemos cantado y, además, en tono vibrante —Eskorrikasko, nos dice él con la sonrisa en los labios y con acento de emoción.

Después nos reparte de su mano a todos en particular una estampa con reliquia de Francisco y Jacinta. Nos dice que está introducida la causa de beatificación de estos dos videntes de la Virgen y que pidamos a Dios se digna hacer milagros a través de ellos para que saban a los alfares. Nos recomienda —para terminar— que recemos el Santo Rosario con asiduidad.

Nosotros, en pago a su amabilidad, ya que hasta estaba dispuesto a acompañarnos donde el padre de Francisco y Jacinta, le hemos cantado el "Agor Jesus en Ama". El sonríe y bendice nuestros objetos religiosos y recuerdos y también nuestras personas. Todo ello a los acordes del canto "Sacerdos et Pontifex".

### Con el padre de Francisco y Jacinta

Son casi las 8 de la noche. Después de la audiencia al aire libre con el Sr. Obispo, montamos en nuestro "Pegaso" y nos dirigimos al pueblito de Fátima. Pronto hemos recorrido los 4 kilómetros que nos separan de Cova de Iria. Nos apeamos ante la iglesia del pueblo. Hacemos una pequeña visita a Jesús y a todo correr —pues la noche se nos echa encima— nos dirigimos hacia la casa donde vive el padre de los niños videntes. El es el único superviviente, pues su esposa murió hace medio año y los padres de Lucía hace muchos años que dejaron esta tierra.

Cuando llegamos a la casa, el venerable anciano estaba



en el corral desgranando maíz. Parece que hemos llegado en un momento crítico. El abuelito está de genio. Resulta que una gallina se ha metido en el corral por culpa del nietecillo y éste recibe en aquel momento las broncas del abuelito, que todavía tiene sobrado energía para reñir.

Del corral le hemos conducido hacia la fachada de la casa, donde vive con su hijo y muchos nietos. Las mujeres de la peregrinación le besan las manos y todos nos atropellamos por rodearlo. Nos hemos sacado una foto con él. Después —como si estuviésemos ante un artista de cine— hemos empezado a pedirle autógrafos. Pero el abuelito no sabe escribir. Le hemos presentado algunas estampas, y fotos: él marca unas cruces en las estampas. Es su firma vacilante.

Todos quieren conservar esta firma y le llueven las estampas. El se queja de que apenas ve, pero más valen nuestros ruegos que sus protestas.

Muy cerca de él —mientras estaba sentado, y firmando autógrafos— le he observado de arriba a abajo al feliz padre de Jacinta y Francisco. Es muy mayor. Está viejecito y muy sordo. Con mirada de niño y sencillez angelical. No es fácil entenderse con él porque habla un portugués muy cerrado. Está de luto por la muerte reciente de su esposa. Viste un traje muy remendado y cubre su cabeza una clásica capucha portuguesa.

Allí le tenemos al pobre viejecito acorralado entre 40 personas:

—Cuántos años tiene, abuelito?, le preguntamos.

—Ochenta y tres, nos dice moviendo sus dedos.

Le hacemos más preguntas, pero no es fácil entenderse con él. El, ahora, nos presenta unas hojas de propaganda de la parroquia de Fátima. Nos pide una limosna para la reconstrucción de la Parroquia. Y al ver que a su mano afluyen monedas, su rostro se alegra con gozo infantil.

Nos dice varias cosas que nosotros apenas entendemos. Empece el se hace entender bien de nosotros. No hablamos, pero le miramos de hito en hito como queriendo guardar para siempre aquellos momentos de contacto con él. El, en su sencillez, nos mira también con naturalidad y sin inmutarse. Le estrechamos —una vez más— la mano. Estrechamos también la mano de su hijo José Dos Santos Mario y saludamos también a algunos familiares más. Anochecido ya, nos encaminamos a Cova de Iria.

### Despedida a la Virgen

Día 14 de Septiembre. Esta mañana —temprano— he celebrado Misa en la basílica, junto al sepulcro donde reposan los restos de Francisco. Después —por última vez en esta estancia— nos reunimos todos los componentes de la peregrinación en la capilla de las apariciones.

Allí, con recogimiento y emoción, hemos dialogado la Santa Misa. ¡Qué sentido adquiere en aquel lugar escogido por la Virgen el celebrar todos la Santa Misa!

La mayoría ha comulgado allí mismo, en el lugar donde se posaron las plantas de la Virgen. La acción de gracias ha sido emocionante. El sacerdote que dirige la Misa dialogada nos ha insinuado que pidamos por las intenciones todas de la Iglesia, por los deseos de la Virgen de Fátima, por el Papa. Hemos tenido un recuerdo especial para nuestra Parroquia, para nuestros familiares, para todos nuestros hermanos del Cuerpo Místico de Cristo. Y en un arranque de corazón, el sacerdote se ha dirigido a la Virgen de Fátima y le ha pedido:

—¡Madre, que ninguno de los que hoy nos juntamos aquí, se pierda después. Que nadie falte a la cita final. Equé balen eruan gaitrazuz zerruz!

El momento era de cielo. Con lágrimas en los ojos hemos cantado el "Agor Jesus en Ama", mientras besábamos las plantas de la imagen milagrosa de la Virgen.

Agor, Ama, Agur, agur...  
Y así nos hemos despedido de Cova de Iria.

## ERREGÉ EGUNA

Mari'an alaba ¡Errege egunian Eibar'ko seminaristen aldeko eguna da.

Egun ortan bertan, euren alde, izan-ogü gure illeroko Jaunartzia.

Eskatu egiozu Jesus'i biarko gure badien alde.

## envenidos seáis...

En el transcurso de estos últimos meses han ido de nuevo a nuestro Eibar no pocos hermanos otros que, con motivo de la guerra, marcharon a sitios muy lejanos.

¡Nuestra bienvenida de hermanos a todos ellos! Aunque lejos de nosotros durante casi 20 años, fue educados en un sistema totalmente antirreligioso y materialista, por muy distinta a la nuestra que

sea su mentalidad, sin embargo somos hermanos. Tenemos un mismo bautismo. Todos, en definitiva, somos hijos de Dios. Por lo tanto, bienvenidos sean a la casa común de la Parroquia y del pueblo.

Ahora, respecto a ellos y a todos, nuestro Cristianismo nos exige mucha caridad. Esta caridad debe nutrirse de mucha comprensión. Y la primera cosa que en ellos tenemos que comprender es ésta: ellos —sin culpa por su parte— han sido educados totalmente al margen de la Religión.

En las escuelas, colegios y organizaciones juveniles de Rusia se prescinde totalmente de la idea de Dios y de toda idea religiosa.

No sólo eso. Además, de forma más o menos científica, se ha procurado impugnar y ridiculizar la Religión.

Para ellos no existe el Dios Padre y Creador de todas las cosas. Eso —dicen ellos— es invento del Capitalismo. Según el Comunismo, el mundo y todos nosotros tenemos origen en una nebulosa primitiva que se fué desarrollando y perfeccionando. Y naturalmente, si no existe Dios, la Religión —que es conjunto de relaciones entre Dios y el hombre— cae por su base.

Nosotros mismos —según ellos— somos pura materia. Una materia perfectamente organizada. Una máquina con un mecanismo perfecto que, para decirlo gráficamente, acabándosese la cuerda, muere y se corrompe en el sepulcro, sin más. No hay nada espiritual en nosotros. No hay alma. Todo termina en el cementerio. No hay premio ni castigo en otra vida. La muerte es el aniquilamiento de todo nuestro ser.

Tu, Hija de María, estás preparada para defender tu ¡Fé? Esto supone que tu debes formarte más concienzudamente. Debes leer muchos novelas y cosas por el estilo y más libros que te den una visión de tu Fé. Debes ilustrar tu Credo mucho más.

## ELIZAK RUSIA'N...

¿Egia da Rusia'n elizak zabalik dagozela?

Katolikuenak, ez. Rusia guztian, Moscu'n bakarrik dago zabalik eliza katoliko bat. Bera diplomatikoztat.

Rusia'n katolikok ez ziran ugariak. An oso ugariak ziran ortodoxo deritzaien gure anak.

Eta ditot gure anak, eurak gure Sinismen, Ikurton edo Sakramentuak eta Liturgia bardiña daukatelako. Bakarrik ez dabela ezagutzen Aita Santua Jesukristo'ren ordezko.

Ortodoxo auek asko dira Rusia'n? Komunismua elorri zanjan, 1917 urtian, 130 milioi ziran.

Komunismuaren lenengo urtietan, naiz katolikok naiz ortodoxoak oso gogor zapalduak izan ziran. Nai izan eben kristau azia sustratik kendu.

Gerotxuago, aixe ikaragarri au apur bat baketu egin zan.

1929 urtian, harriz ikaragarri, euren etsai edo kontrarioak Religio era guztietakuk ziran eta Jaungoiko ber-bera.

1932-37 urtietan lege gogorak emon ebezen Religio asmau apurtzeko biotzetatik. Gero, azkenengo gerra ondoren, gauzak onko aldatu dira. Baiñan egia esateko, gaur Rusia'n ortodoxoen elizak bakarrik zabalik dagoz. Jendea jurtzen el dai: baiñan oso gazte giti. Komunismuak ointxe bertan be bere asmetan auxe daukalako, Religioa puzkatu.

# UNA JOVEN EXCEPCIONAL

## ISABEL DE LA SANTISIMA TRINIDAD

### APUNTES BIOGRAFICOS

Bourges (Francia) le ve nacer en un hogar cristiano que abraza su alma inocente. Era el 18 de Julio de 1880. A los 14 años escoge a Jesucristo por único esposo. Entonces le fué abierto ese camino de recogimiento que le haría encontrar el cielo en el fondo de su alma. "Ahí es donde yo quiero buscarle — escribirá más tarde. Dios en mí y yo en él, ésa es mi vida."

A los 21 años ingresa en el Carmelo. Allí, Sor Isabel de la Santísima Trinidad se sumergió en el silencio y el recogimiento. "El amor habita en nosotros -- escribe ella -- por eso mi único ejercicio es entrar en mi interior y perderme en la Trinidad que habita en mí. La felicidad de mi vida es la intimidad con los Huespedes de mi alma".

Esta actitud de su espíritu vino a ser para ella el secreto de la santidad.

Especialmente dedicada a la Santísima Trinidad, Sor Isabel ambicionaba ser para las tres divinas personas una alabanza de gloria.

Comparaba su misión de Carmelita a la del sacerdote. "El uno y el otro — dirá ella — pueden irradiar a Dios, darle a los demás, si permanecen en las divinas fuentes. Puesto que Nuestro Señor habita en nuestras almas, su oración es nuestra y yo querría comulgar allí incesantemente, considerándome como un vasito en la fuente, a fin de poder enseñada comunicar la vida a otros..."

El holocausto de su vida se consumió bien pronto. En la Cuaresma de 1906 siente la primera herida de muerte.

—Experimento — dice ella — unos gozos desconocidos: los gozos del dolor. El Padre me ha predestinado para ser conforme a su Hijo Crucificado. Jesús quiere que yo sea como una humanidad suplementaria en la cual pueda El aun sufrir para la gloria de su Padre y para remediar las necesidades de la Iglesia. Así Dios me ha escogido para asociarme a su gran obra de la redención.

El 9 de Noviembre de 1906, a los 26 años, volaba su alma al cielo.

Allí — contestó — mi misión será atraer las almas.

Sor Isabel de la Santísima Trinidad fué la joven de una idea: ser alabanza de la Santísima Trinidad.

### ALGUNOS DETALLES

En su niñez era de genio sumamente vivo. Hasta los 7 años, se distinguía por frecuentes arrebatos de cólera.

Su madre, de ternura inteligente y firmeza de carácter, supo educar a su hija. El mayor castigo de la niña, el que triunfaba sobre sus terquedades, era privarle del beso materno al acostarse.

Fué un indiscutible talento musical. A los 8 años, ejecutaba "Tormenta" de Steibelt, causando admiración la seguridad con que dominaba el teclado, mientras sus deditos sólo parecían que desgranaban perlas.

Detalle maternal: ésta nunca alabó desmesuradamente el genio musical de su hija. Más bien, ante la niña, lo disimuló para no hinchar la vanidad femenina.

Un día, siendo jovencita, al pasar delante de un teatro, exclamó:

—¡Oh, cuánto diera por ser actriz!

—¡Cómo! — le contestaron sus amigas — ¿es posible?

—Si, porque al menos habría en ese sitio un corazón que latiera de amor de Dios.

Isabel, antes de ingresar en Religión, se presentaba a las reuniones de sociedad, irreprochable, en traje de elegante sencillez. Le guiaba su buen gusto, sin afectación ni pretensión de ningún género.

Un cuestionario que llenó Isabel, a los ocho días de ingresar en el Carmelo, decía:

Cuál es tu ideal? Vivir de amor.

Cómo alcanzarlo? Haciéndome pequeñita.

Qué punto de Regla preferis? El silencio.

El defecto que os inspira más horror? El egoísmo.

Qué es oración? La unión del que es con el que no es.

Cual es vuestro lema? Dios en mí y yo en El

### ORACION DE SOR ISABEL

"Dios mío, Trinidad a quien adoro, ayudádme a olvidarme enteramente de mí para fijarme en Vos, inmóvil y apacible, cual si estuviera ya mi alma en la eternidad..."

Pacificad mi alma. Haced de ella vuestro cielo y el lugar de vuestro reposo; que nunca os deje sólo...

Cristo amado, crucificado por amor, quisiera ser una esposa para vuestro corazón; quisiera cubriros de gloria; quisiera amaros... hasta morir de amor. Pero veo mi impotencia y os pido me revistais

de Vos e identifiquéis mi alma con todos los movimientos de la vuestra. Dignáos, os, ruego, sumergirme, invadirme y substituirme Vos a mí, para que mi vida no sea más que una irradiación de la vuestra. Venid a mí como Adorador, como Reparador, como Salvador.

Verbo Eterno, Palabra de mi Dios, quiero pasar mi vida escuchándoos y permanecer bajo vuestra grandiosa luz.

Espíritu Santo, fuego abrasador de amor, descendad a mí a fin de que en mi alma

se verifique como una encarnación del Verbo y sea yo para con El una humanidad suplementaria en la cual renueve El su Misterio.

Vos, Padre Eterno, inclináos hacia vuestra pobrecita criatura y no miréis en mí más que a Jesucristo.

Santísima Trinidad, a Vos me entrego como presa de vuestro amor. Inundadme para que yo quede sumergida en Vos, hasta pue vaya a contemplar en vuestra luz el abismo de vuestras grandezas. Amén.